

Reserva
BIOSFERA



2014022367

CABILDO DE LANZAROTE

99
9/9/14

APELLIDOS Y NOMBRE O RAZON SOCIAL DEL SOLICITANTE ASOCIACIÓN MILANA		CIF/NIF DEL SOLICITANTE G- 35867217		
DIRECCION (CALLE, PLAZA, AVDA, ETC.) C/ VILLA NUEVA u		Nº 10	ESCALERA	PISO
CODIGO POSTAL 35543	POBLACION MILANA	MUNICIPIO MARIÁ		
TELEFONO DE CONTACTO 928529328	FAX	CORREO ELECTRONICO asocmilana@gmail.com		
APELLIDOS Y NOMBRE DEL REPRESENTANTE CÁZAMA GODEY JUAN		NIF DEL REPRESENTANTE 45551215-z		
DEPARTAMENTO/S AL QUE SE ENVIA RESERVA DE BIOSFERA				

Expone

Que:

SE ADJUNTA LA PROPUESTA A PREMIO REFERENTES DE LA BIOSFERA 2014 POR PARTE DE LA ASOCIACIÓN MILANA DE D. ALEJANDRO PANDOYO PLACERES

Solicita

LA INCLUSIÓN DE NUESTRA PROPUESTA EN LOS PREMIOS REFERENTE DE LA BIOSFERA 2014

Arrecife a... 8... de... SEPTIEMBRE... de 2014.....

Firma

EXCMO. SR. PRESIDENTE DEL EXCMO. CABILDO DE LANZAROTE

Propuesta Premio Referentes de la Biosfera 2014

D. Alejandro Perdomo Placeres

Dña. Sebastina Perera Brito, presidenta de la **Asociación Cultural, Social, Patrimonial y Agrícola Milana**, informa del acuerdo establecido en la última reunión mantenida entre los socios y socias de la citada Asociación en Mala a 5 de septiembre de 2014, para la presentación de la candidatura de D. Alejandro Perdomo Placeres al **Premio “Referentes de la Biosfera”** del año 2014.

Biografía:

Alejandro Perdomo Placeres nace el 24 de abril de 1943 en el pueblo de Mala. Es el hijo más pequeño del matrimonio formado por D. José María Perdomo Placeres y D.^a Benigna Placeres Alpuín. Contrae matrimonio con Dña. Amparo Feo Brito el 26 de diciembre de 1970, en la iglesia de Nuestra Señora de Las Mercedes en Mala. Fruto de su unión nacerán sus hijos Amparo, Alejandro, Laura y Francisco José Perdomo Feo.

Alejandro asiste a la Escuela Pública de Mala donde recibe las enseñanzas de los maestros D. Juan José Berriel Placeres y D. José Robayna Betancort.

Desde pequeño comienza a sentir curiosidad por lo que le rodea. Sus deseos de aprender se acrecientan al hojear los libros que su padre trae de Venezuela. Pero su sed de conocimientos va mucho más allá de la mera adquisición de información sobre cultura general. Cada vez siente más interés por conocer, no sólo las costumbres y los modos de vida de los habitantes del municipio, sino también la geología y la botánica de la Isla, convirtiéndose con los años en un experto indiscutible de estas disciplinas.

Alejandro Perdomo Placeres se traslada a vivir a Arrecife, al finalizar los estudios de primaria, para continuar con su formación académica en el Instituto Agustín Espinosa. En sus ratos libres comienza a recorrer el litoral, desde Arrecife a la Tiñosa, buscando conchas para su madre. Sin darse cuenta va adquiriendo un conocimiento y una formación autodidacta sobre la amplia variedad de conchas y de piedras de la zona, que va reforzando con la lectura de los pocos libros especializados que existen en esa época, bien mediante la compra, o a través de su consulta en la Biblioteca Pública de Arrecife.

Tras finalizar el bachillerato se traslada a Las Palmas de Gran Canaria donde inicia los estudios de ingeniero agrónomo. Dos años después regresa a Lanzarote para estudiar por libre la carrera de magisterio que culmina en dos años (1964/1966). Regresa a vivir al pueblo de Mala mientras espera su incorporación al servicio militar. Durante esos meses imparte clases gratuitas a los vecinos y vecinas de Mala en los locales de la Sociedad Renacimiento con el objetivo de enseñarles a leer y escribir. La relación que mantiene con el alumnado le aportan un conocimiento

añadido sobre las costumbres antiguas de los habitantes de la localidad y del municipio, pero sobre todo de la enorme variedad de plantas existentes en la zona y de las diversas propiedades de cada una de ellas.

Continúa impartiendo clases gratuitas a sus compañeros de promoción mientras realiza el servicio militar, tanto en Tenerife como en Lanzarote,

Una vez licenciado Alejandro, trabaja de administrativo en las oficinas del Parador Nacional de Turismo de Arrecife donde permanece hasta su cierre.

En 1971 recibe el nombramiento de maestro de enseñanza primaria y lo destinan al Colegio Nacional de Haría donde continúa hasta el año 1978. Los escasos recursos educativos con los que cuenta el Centro y la dificultad añadida, por la lejanía del municipio de la capital de la Isla, para obtener información que complementa la formación de los/as alumnos/as llevan a Alejandro a recurrir a la diplomacia, para conseguir libros e información para los escolares. Durante muchos años escribe a las editoriales, embajadas y organismos públicos para solicitarles, de forma gratuita, libros y folletos divulgativos sobre diversos temas que permitieran a los jóvenes ampliar conocimientos. Al finalizar el curso reparte los libros entre los escolares.

En 1978 es trasladado al Colegio Público de Arrieta donde imparte docencia hasta el año 1981, para volver de nuevo al Colegio Público de Haría donde permanece hasta 1985. Ese mismo año lo destinan al Colegio Público del pueblo de Mozaga.

En 1988 le conceden una Comisión de Servicio para trabajar como especialista en botánica en el Cabildo de Lanzarote. Su labor consistía en poner en funcionamiento un jardín botánico en el barranco Elvira Sánchez de Haría.

Alejandro pasa en 1994 al Centro de Enseñanza del Profesorado de Lanzarote donde trabaja como asesor de botánica. Durante estos años se encarga de formar a los docentes y de organizar excursiones por la Isla para enseñar al alumnado a reconocer las diferentes variedades de planta.

En el año 1999 vuelve a la docencia incorporándose en el CEIP César Manrique Cabrera de Tahíche. Al año siguiente regresa a la unitaria de Mozaga donde permanece dos años hasta que cierran el aula. A continuación lo trasladan al CEIP Doctor Alfonso Spínola de Teguiise durante un curso escolar. Los dos cursos siguientes imparte docencia en el CEIP Las Mercedes de Mala, para pasar luego al CEIP La Garita de Arrieta donde se jubila en el año 2008.

Durante los años de docencia en el CEIP Las Mercedes de Mala colabora con la directora del Centro, Sebastiana Perera Brito, en la organización de diferentes proyectos de acción local, entre los que podemos destacar el proyecto **“Rescate del cultivo de la cochinilla: Estudio Socioeconómico del Pueblo de Mala”**. (<http://www.tinamala.com/atlantida.htm>). Con este proyecto, el AMPA "La Pequeña" y el CEIP Las Mercedes de Mala (Haría - Lanzarote), participaron en el Concurso APAS INNOVADORAS Y CENTROS DE CANARIAS dentro del Proyecto Atlántida (<http://www.proyectoatlantida.eu/wordpress/>), dirigido por D. Florencio Luengo, obteniendo un primer premio compartido con el AMPA Y CEIP Manuel Galván de las Casas, en la isla de La

Palma, "por su repercusión en un plan Escuela-Contexto, y el desarrollo comunitario de comarcas de cara al rescate de cultivos como el de la cochinilla, con apoyo audiovisual de calidad". Tras las acciones realizadas en este proyecto, Alejandro Perdomo, pone en contacto a Sebastiana Perera con César Corpas (Farmacéutico asturiano, investigador de productos naturales y apasionado por los proyectos de Economía social en diferentes territorios de la geografía española).

Fruto de la relación profesional mantenida entre el CEIP Las Mercedes, el AMPA La Pequeña y D. César Corpas, se constituyó en el año 2005, la **Asociación Cultural, Social, Patrimonial y Agrícola Milana** con el fin de revalorizar el cultivo de la tunera y la cría de la cochinilla de la comarca de Mala-Guatiza. Actualmente, Alejandro sigue participando como socio-colaborador de Milana en las acciones sociales, culturales, agrícolas y de emprendimiento social que desarrolla esta asociación.

Durante los años de docencia y tras su jubilación, Alejandro realizó y sigue realizando, de forma altruista y desinteresada, numerosas excursiones por la Isla donde transmite a los/as asistentes, no solamente sus conocimientos en botánica, geología e historia, sino también la necesidad de conocer y valorar la cultura popular, las tradiciones, y las singularidades propias de la Isla para protegerlas y transmitir las a nuestros/as descendientes.

Un ejemplo de respeto e interés por nuestras tradiciones lo encontramos en la limpieza que Alejandro realizó del Charco del Pasito, en la costa de Mala, para que la gente del pueblo continúe bañándose en este lugar como lo habían hecho sus antepasados.

Los amplios conocimientos adquiridos le han permitido colaborar en numerosas publicaciones y revistas especializadas en botánica y geología, siendo permanentemente requerido por expertos y profesores de diversas universidades canarias, españolas y europeas. Algunos ejemplos los mostramos a continuación:

- Adiciones y comentarios sobre la flora vascular de Lanzarote (<http://mdc.ulpgc.es/cdm/ref/collection/botmaca/id/183>).
- Aportaciones a la corología, ecología y estado de conservación de *Asteriscus schultzii* en las Islas Canarias (<http://mdc.ulpgc.es/cdm/singleitem/collection/botmaca/id/171/rec/2>).

Por el extraordinario trabajo que viene realizando en la investigación y catalogación de las plantas y los diferentes tipos de rocas de la isla de Lanzarote, así como por la magnífica labor divulgativa de los valores patrimoniales, culturales y etnográficos del Municipio de Haría y de la Isla de Lanzarote, el pleno del Ayuntamiento de Haría, acordó concederle el "Premio Haría 2013"

Otras acciones desarrolladas por D. Alejandro Perdomo Placeres:

- Asesoramiento en el ajardinamiento con plantas silvestres de Lanzarote a diferentes empresas y jardinería pública de la isla (Bodegas Vega de Yuco, Ayuntamiento de Haría, etc.).
- Colaboración en el **Estudio del potencial forrajero de especies autóctonas de la Reserva de la Biosfera de Lanzarote.**
- Colaboración en el trabajo práctico y edición del libro "**Las Plantas Autóctonas de Lanzarote. Su uso en jardinería**" editado por la Oficina de la Reserva de la Biosfera del Cabildo. El origen de la obra es el inicio por el Cabildo de un plan para la reproducción y propagación de flora endémica y autóctona de la isla.

Desde la Asociación Milana entendemos que las actuaciones, proyectos, iniciativas, etc. desarrolladas por Alejandro Perdomo han contribuido a los siguientes objetivos dentro de la Reserva de la Biosfera de Lanzarote:

- *Mejorar el bienestar social y calidad ambiental de la sociedad de Lanzarote, como objetivos básicos de la Estrategia Lanzarote en la Biosfera (1998).* Desde su labor educativa en los distintos colegios de la isla, asociaciones y voluntariado educativo.

- Fomentar el uso racional de los recursos naturales, a través de sus colaboraciones con entidades públicas y privadas, en materia de agua, energía, agricultura, geología y flora endémica.

- Conservar la biodiversidad marina y terrestre. Objetivo cumplido a través de la labor divulgativa a escolares, senderistas, científicos, etc. por los espacios naturales de la Reserva de la Biosfera.

- Crear nuevas iniciativas económicas respetuosas con el medio ambiente, a través de los *distintas iniciativas que ha desarrollado o apoyado (recuperación de la cochinilla como tinte natural con la Asociación Milana, ajardinamiento con especies silvestres de Lanzarote, aprovechamiento forrajero de especies vegetales silvestres de la Reserva, etc.).*

- Propiciar un turismo con estancias largas e interesado en la naturaleza insular, desarrollando acciones específicas con turismo científico especializado en botánica, geología y geomorfología insular.

- Cuidar y usar respetuosamente los bienes comunes, mensaje que siempre transmite a través de la divulgación de nuestro patrimonio arquitectónico y cultural (cuevas, pozos, galerías, iglesias, senderos, etc.).

- *Educación, formación y comunicación sobre la Reserva de la Biosfera, desde las diferentes acciones que desarrolla siempre ha transmitido la importancia de los valores naturales y culturales de la Reserva de la Biosfera de Lanzarote, tanto en el ámbito educativo como en el turístico.*

Por todo lo anteriormente expuesto, la Asociación Milana propone como Premio "Referentes de la Biosfera 2014" a D. Alejandro Perdomo Placeres.

En Mala, a 8 de septiembre de 2014



Fdo. Dña. Sebastiana Perera Brito
Residenta de la Asociación Milana